DIRECTOR EDITORIAL: MILTON COLMENARES

DIRECTOR: MOISÉS MADARIAGA/parameridiano@gmail.com

LUNES 27 DE OCTUBRE DE 2025

En Puerto Vallarta

Fortalecen acciones contra la trata de personas A través de la campaña internacional Corazón Azul, se impartió en Puerto Vallarta la

capacitación "El Turismo frente a la Trata de Personas



Meridiano Puerto Vallarta

Con el objetivo de sensibilizar, informar movilizar a la comunidad turística sobre la prevención de la trata de personas, el Gobierno de Puerto Vallarta, a través de la Dirección de Promoción Económica y Turismo, en coordinación con ONU México y la Oficina de las Naciones Unidas contra

la Droga y el Delito (UNODC), cabo la capacitación "El Turismo frente a la Trata de Personas", como parte de la campaña internacional Corazón Azul.

Arte, tradición y color:

Bahía de Banderas

celebrará el Día

de Muertos en

Sayulita, San

Pancho y Bucerías

En esta edición, tres sedes

PÁGINA 3A

Gobiernos de Puerto Vallarta y Jalisco

Trabajan juntos para proteger a humanos y cocodrilos Se implementarán seis acciones concretas

que refuerzan la seguridad, la prevención y la conservación de la especie

Meridiano de Puerto Vallarta

Con el propósito de fortalecer la coexistencia entre humanos y cocodrilos en Puerto Vallarta, el opobierno de Luis Munguía y el ofobierno de Jalisco, encabezado por Pablo Lemus, trabajan en conjunto para proteger tanto a las personas como a la especie.

Vincent O'Halloran Lepe, gerente de Territorio y Ciudad Sostenible, informó que se implementan seis acciones concretas: la puesta

marcha de una patrulla drilo para vigilancia y cocodrilo para vigilancia y detección, un programa de manejo de cocodrilos para la protección ciudadana, monitoreo y marcaje de cocodrilos para conocer su número y comportamiento, un sistema de telemetría para rastrear a los cocodrilos, la construcción de nuevos estanques para atender a cocodrilos heridos, así como la conformación de un consejo consultivo ciudadano para impulsar la gestión de la especie.

PÁGINA 4A cocodrilo

NUESTRAS PLUMAS:

Volantín Salvador Cosío Gaona

Petro, entre la soberbia y la paradoja

La politica internacional suele ser un ajedrez en el que cada movimiento se mide en milimetros y donde las consecuencias pueden cambiar la historia de un país. En est ablero, la figura del presidente colombiano (sustavo Petro ha vuelto a colocarse en el centro de la controversia, esta vez no nes su dissursos internacionales de sustavos petros de sustavos petros de sustavos petros de la controversia, esta vez no nes su dissursos internacionales no sus no por su discurso incendiario o su estilo polarizador, sino por un hecho que trasciende las fronteras: las sanciones impuestas por el gobierno

que tiastiente las hontetas. Las antones impuestas por el gobierno de Estados Unidos, encabezado por el presidente bonald Trump.

La decisión del Departamento del Tesoro, a través de la Oficina de Control de Activos Extranjeros (DRAC), de incluir al mandatario colombiano, a su esposa Verónica Alcocer, a su hijo Nicolas Petro y al ministro del Interior, Armando Benedetti, al la lista de personas sanction en a la lista de personas sanctionadas, marca un punto de inflexión en la relación bilateral entre Bogotá y Washington. Se trata de una medida que, más alla del impacto económico o diplomático.

Víboras

¿Solidaridad o indiferencia ante la tragedia?

Puerto Vallarta, Jalisco – Tras las devastadoras tormentas que azotaron la región, el Ayuntamiento se ha convertido en el epicentro de un debate que pone a prueba la fibra moral de sus integrantes. La propuesta de donar una quincena de salario para apoyar a los damnificados resonó en el salón de plenos, pero no todos los oídos la recibieron con la misma empatía.

DRAMA POLÍTICO

La escena, digna de un drama político dejó a la mayoría de los regidores sumidos en un silencio incómodo, un sumidos en un silencio incómodo, un mutismo que contrasta con la urgencia de la situación. Solo tres figuras se alazono para responder al llamado de auxilio: el presidente municipal. Luis Ernesto Munguia González. Christian Bravo Carbajal y el entrañable charmidio Trega Contreas, conocido popularmente como Don Chonito.

PÁGINA 2A

playa El Tamarindo en Costalegre, Jalisco

Leclerc compartió espacio con Lewis Hamilton y los representantes de McLaren, Lando





En el marco del Gran Premio de En el marco del Gran Premio de la Ciudad de México 2025, Charles Leclerc, piloto de Fórmula 1, de la escudería Ferrari, reafirmó su aprecio por México al compartir algunos de sus destinos preferidos para visitar en

sus destantos presente el país.

Ante la afición reunida en el Autódromo Hermanos Rodríguez, destacó entre sus recomendaciones personales la playa El Tamarindo, joya costera de Jalisco bañada por el Pacifico.

Durante una participación especial

Pacitico.

Durante una participación especial previa al arranque del Gran Premio, Charles Leclerc compartió espacio con Lewis Hamilton y los representantes de McLaren, Lando Norris y Oscar PÁGINA 8A



serán escenario de esta gran festividad, conoce el programa de cada localidad PÁGINA 4A

Modernizarán drenaje

Programan cierre vial en calle **Insurgentes**

A partir de este lunes SEAPAL Vallarta realizará trabajaros en esa importante arteria de la colonia Emiliano Zapata

Continúan las entregas de apoyo a familias afectadas tras las inundaciones

Las brigadas del

Ayuntamiento recorrieron la colonia Los Tamarindos para llevar colchones, bases y despensas a quienes resultaron damnificados por las lluvias de octubre

PÁGINA 3A

Recomienda Charles Leclerc visitar la

Durante una participación especial previa al arranque del Gran Premio, Charles

Norris v Oscar Piastri

Por parte del Instituto de

Formación para el Trabajo del Estado de Jalisco

Reciben en Centro

de Readaptación

Social capacitación

para empleabilidad

Se lleva a cabo el curso

de Soldadura Básica, una formación orientada a brindar

herramientas técnicas v

de su libertad

laborales a personas privadas

El Instituto de Formación para el Trabajo del Estado de Jalisco (IDET), que dirige Salvador Cosío Gaona, continúa fortaleciendo su compromiso con la inclusión y la reinsercitor productiva, al impartir cursos de capacitación en el Centro de Readaptación Social (CRS).

VOLANTIN En la opinión de... Jalvador Cosio Gaora Palevadoro Cosio

Petro, entre la soberbia y la paradoja



a politica internacional suele ser un ajedrez en el que cada movimiento se mide en milimetros y donde las consecuencias pueden cambiar la historia de un país. En est ablero, la figura del presidente colombiano Gustavo Petro ha vuelto a colocarse en el centro de la controversia, esta vez no por su discurso incendiazio o su estilo polarizador, sino por un hecho que trasciende las fronteras: las sanciones impuestas por el gobierno de Estados Unidos, encabezado por el presidente Donald Trumos,

encabezado por el presidente Donald Trump.
La decisión del Departamento del Tesoro, a
través de la Oficina de Control de Activos Extranjeros
(DFAC), de incluir al mandatario colombiano, a su
esposa Verônica Alcocer, a su hijo Nicolás Petroy
al ministro del Interior, Armando Benedetti, en la
lista de personas sancionadas, marca un punto de
inflexión en la relación bilateral entre Bogotá y
Washington. Se trata de una medida que, más allá
del impacto económico o diplomático, tiene una
carga simbólica poderosa: el señalamiento de un
jefe de Estado como presunto actor en actividades
incompatibles con la transparencia, la legalidad
y la cooperación internacional.

Petro reaccionó con la altivez que le caracteriza. Efectivamente la amenaza de Bernie Moreno se cumplió, yo y mis hijos y mi esposa entramos a la lista OFAC", publicó en su cuenta de X. como si la sanción fuese una medalla política y no una afrenta institucional. En su siguiente frase, intentó darle un giro moral: "Luchar contra el narcotráfico durante décadas y con eficacia me trae esta medida del gobierno de la sociedad que tanto ayudamos para detener sus consumos de cocaina. Toda una paradoja, pero ni un paso atrás y jamás de rodillas".

Sin embargo, la paradoja de la que habla

Sin embargo, la paradoja de la que habla Petro no es la que él limagina. Su discurso busca proyectar la imagen de un líder perseguido por desafiar al imperio norteamericano, pero los hechos recientes que rodean su administración dibujan un panorama mucho más turbio. Las investigaciones en curso por presuntos nexos de su hijo Nicolás con dinero del narotráfico y el financiamiento irregular de su campaña presidencial son realidades que no pueden ocultarse detrás de la retórica antiimperialista.

El argumento de que las sanciones son una represalia política carece de solidez cuando se examina la coherencia del gobierno estadounidense en el uso de la lista OFAC. Washington no actúa con improvisación en estos casos, la inclusión de un mandatario extranjero implica una larga investigación, coordinación con agencias de inteligencia y la verificación de vinculos financieros o conductas sospechosas. Es un proceso que dificilmente se reduce a una simple "amenaza cumplida" por un rival político.

Trump, que ha hecho del combate al narcotráfico y la defensa de los intereses estadounidenses un eje central de su política exterior, no da pasos en falso cuando se trata de enviar mensajes. La sanción a Petro y su círculo cercano es también una

Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta
Director Fundador +
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

Director editorial

MILTON COLMENARES

MERIDIANO PUERTO VALLARTA

Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, N. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisc

Tel. 322.223.29.75

advertencia a otros gobiernos latinoamericanos que coquetean con el populismo autoritario o con la ambigüedad frente al crimen organizado. No es una coincidencia que, en los últimos meses, la administración Trump haya endurecido su postura hacia regimenes como el de Venezuela o Nicaragua, y que ahora ponga bajo la lupa a colombia, tradicionalmente aliada, pero hoy conducida por un líder que parece más interesado en distanciarse de Washington que en mantener la cooperación.

El problema de fondo es que Petro confunde soberanía con aistamiento, y liderazgo con confrontación. Su narrativa victimista, al estilo de los caudillos latinoamericanos del siglo pasado, pretende revestir de dignidad lo que en el fondo es una pérdida de credibilidad. El mandatario colombiano, que llegó al poder con la promesa de una transformación social basada en la justicia y la equidad, se ha visto arrastrado por los mismos vicios que denunciaba: la opacidad, el amiguismo y la utilización del poder para blindarse ante las criticas.

La inclusión de su esposa y de su hijo en la lista OFAC no es un mero detalle anecdótico. Es una señal de que las sospechas no se limitan a su gestión como presidente, sino que alcanzan su entorno familiar. En política, eso equivale a un terremoto. Aun si Petro logra sortear los efectos inmediatos de las sanciones el daño a su imagen es profundo. La percepción internacional de Colombia como un país en proceso de desinstitucionalización crece, y el riesgo de aislamiento diplomático se cierne sobre un gobierno que ya enfrenta tensiones internas por su errático manejo económico y su creciente autoritarismo.

En américa latina, los discursos antiestadounidenses

En América Iarina, los discursos antiestadounidenses siempre encuentran eco. Petro busca capitalizar ese sentimiento en su favor, presentándose como víctima de una persecución imperial. Pero lo que olvida es que, mientras él construye su relato de resistencia, la economia colombiana se resiente, la inversión extranjera se retrae y la confianza en las instituciones se erosiona. Ninguna narrativa puede sostenerse sobre el descrédito prolongado.

puede sostenerse sobre el descredito prolongado.
No es casualidad que el mandatario norteamericano.
No es casualidad que el mandatario norteamericano.
Danald Trump, haya sido categórico en su mensaje:
las sanciones son una respuesta a comportamientos incompatibles con la integridad y la cooperación internacional, no una disputa ideológica. En otras palabras, Washington no sanciona a Petro por ser de izquierda, simo por los indicios de corrupción y complicidad que lo rodean.

Aun así, Petro se obstina en la retórica del agravio. En su visión Estados Unidos debe agradere a Colombia por haber combatido el narcotráfico durante décadas, sin considerar que esa lucha ha estado plagada de contradicciones, errores y complicidades internas. Las estructuras criminales no desaparecieron: mutaron, se adaptaron, y en algunos casos encontraron refugio bajo gobiernos que prefirieron mirar hacia otro lado.

aguino sasse ricontario rico golo gonerios que prefirieron mirar hacia otro lado.

El presidente colombiano insiste en que jamás estará de rodillas", pero su soberbia lo está dejando de pie en un terreno pantanoso. La politica, en su versión más madura, requiere equilibrio, diálogo y autocritica. Petro en cambio, prefiere el discurso del mártir, el gesto altisonante y el desafio constante. Esa actitud puede rendir frutos en la plaza pública, pero es devastadora en el escenario diplomático.

Colombia merece más que un presidente enfrascado en su guerra personal contra el mundo. La nación necesita un liderazgo que reconstruya la confianza interna, que atraiga inversiones, que restablezca puentes con usu aliados y que enfrente con realismo los desafíos del narcotráfico y la desigualdad. Petro, en cambio, parece decidido a seguir el camino de la confrontación, aun si eso significa hundir a su pais en la incertidumbre. En definitiva, la paradoja no es que Estados

Unidos sancione a quien dice haber combatido el narcotráfico. La verdadera paradoja es que un hombre que prometió redimir a Colombia de sus viejos males esté repitiendo, con otros tonos y otros gestos, los mismos errores de los que alguna vez se dijo salvador.

El tiempo dirá si Petro logra sobreponerse a

esta embestida o si quedará, como tantos otros lideres latinoamericanos, atrapado en su propio laberinto de soberbia, contradicciones y discursos que ya nadie cree. Por ahora, lo cierto es que las sanciones no sólo lo golpean a ét; golpean la credibilidad de un país que merece, más que excusas y acusaciones, un gobierno que gobierne.



¿Solidaridad o indiferencia ante la tragedia?

Pierto Vallarta, Jailsco – Tras las devastadoras concernos que azotaron la región, el Ayuntamiento se ha convertido en el epicentro de un debate que pone a prueba la fibra moral de esus integrantes. La propuesta de donar una quincena de salario para apoyar a los damnificados resonó en el salón de plenos, pero no todos los oídos la recibieron con la misma empatía.

DRAMA POLÍTICO

La escena, digna de un drama político, dejó a la mayoría de los regidores sumidos en un silencio incómodo, un mutismo que contrasta con la urgencia de la situación. Solo tres figuras se alzaron para responder al llamado de auxilio: el presidente municipal. Luis Ernesto Munguía González, Christian Bravo Carbajal y el entrañable Amulfo Ortega Contreras, conocido popularmente como Don Chonito.

EL SILENCIO, COMO RESPUESTA

Desde entonces, el silencio ha sido la única respuesta de la mayoría. Ningún otro regidor ha manifestado su intención de unirse a la iniciativa, dejando en el limbo la propuesta y a la oficial Mayor Administrativa, Lucía Carmina Michel Pérez, esperando instrucciones. Lucki Michel, como la conocen en el Ayuntamiento, ha demostrado ser una figura incansable, siempre presente y activa en cada tarea encomendada por el presidente municipal.

SU RECIENTE ASPIRACIÓN

Su reciente aspiración al Congreso del Estado de Jalisco, aunque no fructifera, es un testimonio de su ambición y compromiso político. Tras la contienda electoral, se levio agradeciendo el apoyo ciudadano en los camiones urbanos, un gesto que habla de su cercania con la gente. En la política, como bien saben Gustavo González Villaseñor y el propio Luis Ernesto Munguía González, la perseverancia es clave.

LAS MOJONERAS

Mientras tanto, la atención se centra en aquellos que perdieron sus hogares y pertenencias debido a las inundaciones, especialmente en zonas como Las Mojoneras, donde la obstrucción del flujo natural del agua exacerbó los daños. La pregunta persiste, Responderán los regidores al llamado de Don Chonito o permanecerán en silencio, ignorando las necesidades de sus representados? La comunidad de Puerto Vallarta espera una respuesta, una acción que demuestre que la solidaridad no es solo una palabra vacía en el vocabulario político.

LA PELOTA ESTÁ EN SU CANCHA

Ahora bien, como el regidor Armulfo Ortega es el artifice de esta propuesta, se espera que al resto de los ediles se les mueva un poquito el corazón para que cada quien se sirva a prestar ayuda en el marco de sus competencias y posibilidades. La pelota está en su cancha, y la ciudadanía observa atentamente cada movimiento.



Lucki Michel







Luis Ernesto Munguía



En Puerto Vallarta

Fortalecen acciones contra la trata de personas

A través de la campaña internacional *Corazón Azul*, se impartió en Puerto



Meridiano Puerto Vallarta

Con el objetivo de sensibilizar, informar y movilizar a la comunidad turística sobre la prevención de la trata de personas, el Gobierno de Puerto Vallarta. a través de la Dirección de Promoción Económica y Turismo, en coordinación con ONU México y la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC), llevó a cabo la capacitación "El Turismo frente a la Trata de Personas", como parte de la campaña internacional Corazón Azul...

Durante su mensaje inaugural, la directora de Turismo, Alejandra Cornejo, destacó la importancia de este esfuerzo conjunto, señalando que "sabemos que esta iniciativa marca el inicio de una gran colaboración con el firme propósito de sumarnos y trabajar de manera conjunta en la promoción

y defensa de los derechos humanos, así como en la prevención de un problema que nos compete y nos suma a todos: la trata de personas". La capacitación estuvo a cargo de las representantes

de ONU-UNODC, Perla Bernal, Vidalia Martínez y María Fernanda Ruiz, quienes compartieron su experiencia y conocimientos sobre las realidades, modalidades y señales de alerta de la trata de personas, así como las acciones que el sector turístico puede implementar para prevenir, detectar y denunciar posibles casos

En esta capacitación se contó con la participación de representantes del gobierno municipal y de la industria del sector turístico de Puerto Vallarta quienes se sumaron a este esfuerzo para promov la defensa de los derechos humanos y prevenir la trata de personas.

Continúan las entregas de apoyo a familias afectadas tras las inundaciones

Las brigadas del Ayuntamiento recorrieron la colonia Los Tamarindos para llevar colchones, bases y despensas a quienes resultaron damnificados por las lluvias de octubre



Meridiano Puerto Vallarta

El apoyo a las familias afectadas por las lluvias del 11 y 12 de octubre no se detiene, pues este jueves el gobierno de Luis Munguía González realizó una

nueva entrega de apovos en la colonia Los Tamarindos, en Ixtapa donde se distribuyeron bases de cama, colchones y despensas a las y los vecinos que resultaron damnificados por las inundaciones. La actividad fue encabezada

Gaviotas, Pavo Real, Pelícano y Canario, donde las familias recibieron la ayuda directamente en sus hogares y expresaron su agradecimiento por el acompañamiento permanente desde la contingencia.

familia quede sin apoyo

En Mezcales

Invita Bahía de Banderas a Jornada de regularización de comerciantes

Se brindará atención directa a los comerciantes interesados en regularizar su situación, promoviendo así el cumplimiento normativo y la formalidad en el ejercicio comercial dentro del municipio

Meridiano Bahía de Banderas

El Ayuntamiento, que encabeza el alcalde Héctor Santana, a través de la Dirección de Padrón y Licencias oca a todos los comerciante de la región a participar en la Jornada de Regularización de Comerciantes, bajo el lema "Ponte en regla, tu comercio al 100", con el propósito de facilitar la actualización de documentos y la obtención de licencias de funcionamiento, tanto en su modalidad de refrendo como de apertura. La jornada se llevará a

cabo este próximo martes 28 de octubre, en la Delegación de Mezcales, en un horario de 3:00 a 7:00 de la tarde.

Durante esta actividad, se brindará atención directa a los comerciantes interesados en regularizar su situación promoviendo así el cumplimiento normativo y la formalidad en el ejercicio comercial dentro del municipio.

Entre la documentación requerida se solicita presentar: Constancia de Situación Fiscal actualizada, Predial vigente y acreditación de la propiedad, identificación oficial (INE) y comprobante de pago de agua



reciente. En el caso de los refrendos, deberán presentar también las licencias de funcionamiento y anuncio anteriores, mientras que para aperturas se requerirá un croquis de localización del predio. El Gobierno Municipal hace

un llamado a los comerciantes de Mezcales y sus alrededores a acudir con su documentación completa, con el fin de aprovechar esta jornada que husca ofrecer un trámite ágil y accesible para todos los negocios del municipio.





Continúan las labores de desazolve al drenaje en Parque Las Palmas

Refuerza SEAPAL las acciones para disminuir niveles y prevenir escurrimientos, con la supervisión del director general, Carlos Ruiz





Dando continuidad a las acciones empre en la colonia Parque Las Palmas tras las lluvias recientes, SEAPAL Vallarta llevó a cabo este viernes trabajos de desazolve en la red sanitaria de la zona, con el propósito de disminuir los niveles en las líneas, prevenir escurrimientos y evitar taponamientos que puedan afectar a la operación

El director general del organismo. Carlos Ruiz, regresó a la colonia para supervisar estas labores y reiteró el compromiso permanente de SEAPAL con el bienestar de las familias y la protección del medio ambiente, además señaló que seguirán permanentemente en la zona, redoblando esfuerzos para fortalecer el sistema sanitario y seguir trabajando de la mano con

Los altos niveles registrados en este sector son consecuencia de diversos factores combinados, entre ellos, la inundación de la Planta de Tratamiento Norte 1 durante las tormentas pasadas, la incorporación intencional de agua pluvial a la red sanitaria, la presencia de desechos que generan taponamientos y la falta de desazolves preventivos durante años anteriores, lo que ha derivado en afectaciones



en temporada de lluvia. Ante ello, SEAPAL Vallarta mantiene un trabajo continúo en campo, ejecutando acciones correctivas y preventivas, así como la propuesta y desarrollo de los proyectos que permitan mitigar los efectos de estas problemáticas.



Estas acciones reafirman el compromiso de estar cerca de las familias y mantener presencia en las zonas más afectadas. El gobierno municipal continúa trabajando para que Puerto Vallarta se recupere y ninguna

Lucía Carmina Michel, con el

respaldo de diversas direcciones

y dependencias municipales. Las

brigadas recorrieron algunas de las calles más afectadas, como



Gobiernos de Puerto Vallarta y Jalisco

Trabajan juntos para proteger a humanos y cocodrilos

Se implementarán seis acciones concretas que refuerzan la seguridad, la prevención y la conservación de la especie

Vallarta

Con el propósito de fortalecer la coexistencia entre humanos y cocodrilos en Puerto Vallarta, el gobierno de Luis Munguía y el Gobierno de Jalisco, encabezado por Pablo Lemus, trabajan en conjunto para proteger tanto a las personas como a la especie. Vincent O'Halloran Lepe,

gerente de Territorio y Ciudad Sostenible, informó que se

concretas: la puesta en marcha de una patrulla cocodrilo para vigilancia y detección, un programa de manejo de cocodrilos para la protección ciudadana, monitoreo y marcaje de cocodrilos para conocer su número y comportamiento, un sistema de telemetría para rastrear a los cocodrilos, la construcción de nuevos estanques para atender a cocodrilos heridos así como la conformación de un

para impulsar la gestión de la

El éxito de este proyecto depende del trabajo en equipo de gobiernos, universidades, organizaciones ecologistas, ciudadanos y el sector turístico, todos comprometidos con la protección de la biodiversidad y la seguridad de la comunidad. El objetivo es garantizar el bienestar de los cocodrilos y la seguridad de las personas en la región.



Arte, tradición y color:

Bahía de Banderas celebrará el Día de Muertos en Sayulita, San Pancho y Bucerías

En esta edición, tres sedes serán escenario de esta gran festividad, conoce el programa de cada localidad

Meridiano Bahía de Con el propósito de mantener vivas las tradiciones y promover



la convivencia familiar, el Gobierno Municipal de Bahía de Banderas, que encabeza el presidente municipal Héctor Santana, invita a toda la población a participar en la celebración del Día de Muertos 2025, que se llevará a cabo en tres sedes Sayulita, San Pancho y Bucerías

En esta edición, tres sedes serán escenario de esta gran festividad, conoce el programa de cada localidad.

y hasta el 2 de noviembre esidentes y visitantes podrán disfrutar del Torneo de Surf desfiles de Catrinas, danzas tradicionales, exhibiciones artísticas y diversas actividades culturales que resaltan el valor del Día de Muertos como una de las tradiciones más representativas de México.



Modernizarán drenaje

Programan cierre vial en calle Insurgentes

A partir de este lunes, SEAPAL Vallarta realizará trabajaros en esa importante arteria de la colonia Emiliano Zapata

SEAPAL Vallarta informa que a partir de las 8:00 a.m. de este lunes 27 de octubre y durante 48 horas, se implementará un cierre a la circulación vehicular en la calle Insurgentes, entre Francisco I. Madero y 5 de Febrero, en la colonia Emiliano Zapata. La medida permitirá llevar

a cabo la rehabilitación de un pozo de visita que forma parte de las obras de modernización de la red de drenaje sanitario que actualmente se desarrollan en la calle Aquiles Serdán, entre Constitución y Camichín.

Estas acciones reemplazan infraestructura con más de tres décadas de servicio, lo que incrementará la eficiencia del sistema y reducirá riesgos de derrames durante temporadas de alta demanda, además de mejorar la imagen del destino turístico. SEAPAL Vallarta agradece



la comprensión y apoyo de la ciudadanía ante estas labores con visión de largo plazo. Asimismo, se exhorta a automovilistas y transportistas a tomar rutas

traslado y atender las indicaciones de Tránsito Municipal, quien apoyará en la movilidad de la





Refuerza IJCF el desarrollo de competencias de peritos en audiencias de Juicio Oral

En los ejercicios participó el Maestro Miguel Ángel Galván Esparza, Juez Vigésimo de Control, Enjuiciamiento, Justicia Integral para Adolescentes y Ejecución Penal del Primer Distrito Judicial

Meridiano Guadalaiara

Con el propósito de realizar un monitoreo del desempeño de peritas y peritos del Instituto Talisciense de Ciencias Forense se desarrollaron evaluaciones prácticas de Testimonio del Perito en audiencia de Juicio Oral. El objetivo es reforzar el

desarrollo de competencias de las y los peritos en audiencia, con la finalidad de lograr un desempeño satisfactorio cuando un profesional forense explique sus conclusiones técnicas y científicas durante un proceso judicial. En este ejercicio participó

personal de los Laboratorios de Criminalística de Campo Lofoscopía y Documentos Cuestionados. Lo anterior como parte del cumplimiento a los requisitos de acreditación bajo las normas ISO/IEC/17020: 2012 e ISO/IEC/17025:2017.

Las evaluaciones se realizaron del 20 al 24 de octubre, en la Sala número 2 de Juicios Orales, en el complejo penitenciario de Puente Grande, Jalisco.

En los ejercicios participó el Maestro Miguel Ángel Galván Esparza, Juez Vigésimo de control Enjuiciamiento Justicia integral para Adolescentes y Eiecución Penal del Primer Distrito Judicial. Ángel Joel Mendoza Rodrígu

Director de Dictaminación Pericial. entregó en representación del IJCE, otorgó un reconocimiento al Juez Galván Esparza, por su valiosa articipación en el desarrollo de las evaluaciones. Además, fueron impartidos los

cursos Derecho Penal y Testimonio del perito en audiencia y Derecho Patrimonial y Civil a peritos de las áreas de Laboratorio de Lofoscopía, Criminalística de Campo y del Laboratorio de Documentos Cuestionados. Ambos cursos fueron impartidos por la Maestra Aida Maricela Ramírez Prado.

Actualmente, seis áreas del IJCF están acreditadas bajo las normativas ISO/IEC17025 e ISO/ IEC/17020:2012: Criminalística de Campo, Lofoscopía, Documentos Cuestionados, Genética, Balística y el Laboratorio de Química y Toxicología.

La norma ISO/IEC/17025 es el estándar internacional de calidad para laboratorios de ensayo y calibración. Por su parte, la norma ISO/IEC 17020, establece los requisitos para la competencia, imparcialidad y operación.





Por parte del Instituto de Formación para el Trabajo del Estado de Jalisco

Reciben en Centro de Readaptación Social capacitación para empleabilidad

Se lleva a cabo el curso de Soldadura Básica, una formación orientada a brindar herramientas técnicas y laborales a personas privadas de su

Meridiano Guadalajara

El Instituto de Formación para el Trabajo del Estado de Jalisco (IDEFT), que dirige Salvador Cosío Gaona, continúa fortaleciendo su compromiso con la inclusión y la reinserción productiva, al impartir cursos de capacitación en el Centro de Readaptación Social (CRS), en el marco del programa "Empleabilidad con Movilidad Social", impulsado por el Gobierno del Estado de Jalisco a través de la Coordinación General Estratégica de Crecimiento y Desarrollo Económico, a cargo de Mauro Garza Marin.
Como parte de esta iniciativa

se lleva a cabo el curso de Soldadura Básica, una formación orientada a brindar herramientas técnicas y laborales a personas privadas de su libertad, con el propósito de que desarrollen competencias que les permitan acceder a oportunidades de empleo digno una vez concluida su sentencia

Durante la apertura del curso estuvieron presentes Omar Palos, representante de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social; María Hernández, encargada de la empresa Señalika; Alejandro Berumen Carrasco, director Operativo General de Talleres del CRS; Liliana Cabrales, jefa de Capacitación del centro; y María Guadalupe Orozco Juárez, directora regional del IDEFT plantel Tlaquepaque. La directora regional destacó

la importancia de acercar este tipo de programas a todos los sectores de la población: "Capacitar para el trabajo es una herramienta poderosa de transformación social Cada persona que aprende un oficio adquiere también una nueva oportunidad para reconstruir su vida", señaló María Guadalupe Orozco Juárez. Por su parte, los representantes

del CRS subrayaron el impacto positivo de estas acciones en el proceso de readaptación, al promover el aprendizaje práctico y la responsabilidad productiva como ejes fundamentales para la reinserción social. El IDEFT reafirma así su compromiso con la formación incluyente, colaborando con instituciones públicas y empresas privadas para ampliar el acceso a la capacitación laboral en todo el estado, contribuyendo al desarrollo humano, social y económico de



A través de charlas para estudiantes

Colabora Fiscalía con Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana Federal

Se explicaron temas para concientizar sobre la prevención del delito para estudiantes de CONALEP

Meridiano Guadalaiara

Para concientizar de manera preventiva a estudiantes de bachillerato, distintas áreas de la Fiscalía del Estado participaron en una charla convocada por el programa Jornadas de Paz, que se realizó el 23 de octubre en el Conalep número 3, en Guadalajara

A través de elementos de la Vicefiscalía en Investigación Especializada en Concertación Social, y de la Unidad de Policía Cibernética, cerca de 200 alumnos y alumnas recibieron distintas charlas con información que les permita prevenir el delito o saber cómo actuar en caso de ser víctimas de uno.

Entre los temas que se trataron con los estudiantes están las posibles conductas que pueden derivar en delitos tipificados como ciberacoso o extorsión, y que incluso, en algunas circunstancias, pueden ameritar prisión, como realizar memes o imágenes que utilicen a compañeras, compañeros o docentes y que los hostiguen, vulneren o intimiden. Durante las jornadas, también se concientizó sobre el daño que causan a las víctimas estas conductas

Además, se explicó cómo interponer una denuncia en caso de ser víctimas de ello, por lo que pueden acudir a distintos Ministerios Públicos o bien, en las oficinas de la Fiscalía del Estado en la calle 14, Zona Industrial de Guadalajara. Pablo Grajeda, Director

de la Unidad de Investigación Especializada en Hechos de Sangre, Tránsito y Transporte Público, impartió los temas

relacionados a lo jurídico. "Es importante que las y los estudiantes sepan el alcance de los medios tecnológicos que utilizan, así como de sus redes sociales. El ciberacoso puede suceder ahí, con generar un meme o utilizar una fotografía con ciertas cuestiones a manera de burla, se tipifica en ciberacoso Las redes y la tecnología es buena, pero hay que saberla utilizar, ya que si se utilizan de manera incorrecta podría

delictiva", ejemplificó Pablo

Se destaca que estas jornadas están coordinadas por Julio César Delgadillo Fuentes, Subdirector de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana Comisionado a la Secretaría de Gobernación, quien también extendió la invitación para participar a esta Representación En estas jornadas también

participaron elementos de la Policía de Estado, quienes dieron distintas demostraciones del trabajo táctico que se realiza para la desactivación de explosivos —a través del grupo TEDAX—, así como una demostración del uso patrullas con tecnología de punta.

Personal del Centro Libre para las Mujeres en Guadalajara —de la Secretaría de Gobernación—, ofreció información sobre los derechos de la mujer y conductas delictivas que se tipifican en su

La Fiscalia del Estado subrava su disposición para participar en las distintas actividades que se realicen con la comunidad estudiantil con el objetivo de prevenir el delito

Para el estado de Jalisco

Presenta ASICA estrategias de control y prevención en sanidad pecuaria

Armando César López Amador, director general de la ASICA, enfatizó que Jalisco permanece libre de casos de Gusano Barrenador del Ganado, gracias al trabajo coordinado entre el gobierno del Estado y autoridades federales

La Agencia de Sanidad Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (ASICA Jalisco), presentó los resultados de las acciones implementadas en materia de sanidad pecuaria, resaltando la estrategia contra el Gusano Barrenador

La Agencia de Sanidad, InocuidadyCalidadAgroalimentaria (ASICA Jalisco), informó ante la Comisión Legislativa de Desarrollo Agropecuario las acciones emprendidas, y los resultados obtenidos, en torno a problemáticas de impacto en el sector pecuario. Destacaron los avances en la Estrategia contra el Gusano Barrenador del Ganado (GBG), y las medidas preventivas frente a la Rabia Paralítica Bovina.

Armando César López
Amador, director general de

la ASICA, enfatizó que Jalisco permanece libre de casos de Gusano Barrenador del Ganado, gracias al trabajo coordinado entre el gobierno del Estado y autoridades federales, basado en una estrategia de cuatro ejes: difusión, capacitación, contención y coordinación. En materia de atención y

prevención, López Amador, detalló que con apoyo de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER Jalisco), se desplegaron médicos veterinarios a la zona caninos especializados, puntos de inspección y mecanismos de coordinación interestatal, además de la puesta en marcha de 12 corrales de engorda autorizados por SENASICA para recibir ganado de zonas afectadas. Hasta la fecha, los corrales

recibieron 51 embarques con bovinos, y realizaron el análisis

de más de 3 mil 800 animales, de los cuales, mil 156 han presentado heridas y recibido atención sanitaria oportuna. Respecto a la Rabia Paralítica

Bovina, el titular de la ASICA, explicó que la campaña nacional de prevención y control de esta enfermedad continúa vigente. con una zona endémica en fase de control que abarca 26 entidades, entre ellas Jalisco

Destacó la coordinación entre la Agencia y el Comité de Fomento y Protección Pecuaria del Estado de Jalisco (CFPPEJ), para reforzar las labores de vigilancia epidemiológica, la aplicación de vacunas en áreas focales, la distribución de biológicos en zonas perifocales y la notificación oportuna a los productores de regiones afectadas. En el marco de la sesión de trabajo, Sergio Miguel Martín

Castellanos, Presidente de la Comisión de Desarrollo Productivo Regional, destacó el papel anticipado que ha tenido el Congreso al abordar el tema del GBG desde el año pasado, cuando apenas se registraban diez casos en México.

"Queremos dar seguimiento
puntual a la estrategia de

blindaje sanitario que se ha implementado en la entidad ante plagas que amenazan la producción pecuaria y que han causado ya afectaciones humanas y en animales en la frontera sur del país", puntualizó.

Luis Alejandro Michel Fuentes, secretario del Consejo Directivo de la Unión Ganadera Regional de Jalisco (UGRJ), destacó el papel de la ASICA como un socio estratégico para prevenir y combatir plagas y enfermedades que ponen en riesgo la ganadería estatal, "gracias al trabajo coordinado que realizamos mantenemos en buen estado la salud animal de los hatos ganaderos del Estado.

Con estas acciones, ASICA Jalisco refrenda su compromiso con la protección del patrimonio pecuario y la salud animal, garantizando la inocuidad y competitividad de la producción ganadera en la entidad.











QUE LA FIESTA NO TERMINE EN TRAGEDIA

No conduzcas bajo los efectos del alcohol.

Respeta los límites de velocidad y recomendaciones de seguridad.







Impulsa México producción de aguacate libre de deforestación y sin trabajo infantil

El acuerdo busca asegurar que la producción y exportación del aguacate mexicano se realice en terrenos libres de deforestación cumpla con las normas fitosanitarias nacionales e internacionales, y garantice condiciones laborales justas y seguras

Meridiano CDMX

El Gobierno de México publicó en el Diario Oficial de la Federación el Acuerdo por el que se establecen acciones para garantizar el cumplimiento de las disposiciones fitosanitarias, de no deforestación y de trabajo digno en toda la cadena de aguacate para exportación.

Con esta acción, el Gobierno de México

reafirma su compromiso con el desarrollo rural sustentable, la justicia ambiental y laboral, y la protección de los derechos humanos en toda la cadena productiva del aguacate. El acuerdo busca asegurar que la producción

y exportación del aguacate mexicano se realice en terrenos libres de deforestación, cumpla con las normas fitosanitarias nacionales e internacionales. y garantice condiciones laborales justas y seguras para las y los trabajadores agrícolas, excluyendo totalmente el trabajo infantil. Este instrumento fue emitido de manera

conjunta por la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (AGRICULTURA), la Secretaría

del Medio Ambiente y Recursos Naturales (MEDIO AMBIENTE), la secretaría del Trabajo y Previsión Social (TRABAJO) y el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), con el objetivo de fortalecer la sustentabilidad y responsabilidad social del sector aguacatero mexicano. El acuerdo establece que solo podrán

exportarse aguacates provenientes de huertos Libres de deforestación desde 2019, conforme a los dictámenes técnicos de MEDIO AMBIENTE

Certificados por AGRICULTURA, a través del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica).
Con condiciones laborales justas, garantizando

el respeto a los derechos humanos de las personas ajadoras agrícolas. Entre las medidas más relevantes s

establece la creación de una Comisión Técnica Interinstitucional, encabezada por AGRICULTURA, que coordinará la implementación, seguimiento y verificación de estas acciones, así como la expedición de disposiciones administrativas complementarias que iniciarán su aplicación a partir del 1 de abril de 2026.

Por excelencia en atención a la insuficiencia cardíaca

Obtiene Instituto Nacional de Cardiología certificación internacional Este reconocimiento avala los más altos estándares de calidad,

seguridad y valor en la atención a pacientes que viven con insuficiencia cardíaca aguda y crónica



El Instituto Nacional de Cardiología Ignacio Chávez (INC) de la Secretaria de Salud se convirtió en el primer centro fuera de Estados Unidos en recibir la Certificación como Centro Integral para la Insuficiencia Cardíaca, otorgada por la American Heart Association (AHA), una de las organizaciones más reconocidas a nivel mundial en el ámbito cardiovascular.

Este reconocimiento avala los más altos estándares de calidad, seguridad y valor en la atención a pacientes que viven con insuficiencia cardiaca aguda y crónica. La distinción se concede únicamente a instituciones que cumplen con rigurosos criterios internacionales y que demuestran resultados sobresalientes en el ratamiento integral de esta enfermedad.
Para obtener la certificación, el Instituto acreditó
el cumplimiento de protocolos estandarizados

de atención al paciente, la organización de equipos multidisciplinarios, la promoción del apego terapéutico, el seguimiento clínico continuo y la implementación de programas de mejora permanente en áreas clave como urgencias, terapia intensiva, hospitalización consulta externa y la Clínica de Insuficiencia Cardíaca

El proceso de certificación permitió con: mejorar un modelo integral de atención hospitalaria que involucra la colaboración de diversas áreas, entre ellas consulta externa, farmacia, nutrición, enfermería, rehabilitación física y cardíaca, así como los gabinetes de diagnóstico de imagen cardiovascular. Este esquema garantiza una atención continua y coordinada que abarca desde el ingreso hospitalario hasta el seguimiento ambulatorio, con el objetivo de mejorar la calidad de vida de las y los pacientes. La certificación también refuerza el

compromiso del Instituto con la atención centrada en la persona, al asegurar que cada paciente reciba un tratamiento integral que incluye acompañamiento terapéutico, orientación nutricional y rehabilitación física y cardíaca. Estos elementos se traducen en mejores resultados a largo plazo, menor número de hospitalizacion y una reducción en la mortalidad asociada a la insuficiencia cardíaca.

La jefa del Departamento de Urgencias y Unidad Coronaria, Alexandra Arias, encabezó el proceso de acreditación con el apoyo de la Clínica de Insuficiencia Cardíaca y el Comité Multidisciplinario del Instituto, quienes trabajaron de forma coordinada para cumplir con los exigentes criterios establecidos por la AHA. Este logro reafirma el liderazgo del Instituto

Nacional de Cardiología Ignacio Chávezcomo referente internacional en investigación, innovación y atención de alta especialidad para las enfermedades cardiovasculares. Asimismo, refleja su compromiso permanente con la excelencia médica y la mejora continua de los servicios de salud en beneficio de la población mexicana.

La insuficiencia cardíaca es una de las principales sas de hospitalización en personas adultas y afecta a aproximadamente 750 mil mexicana y mexicanos, cifra que continúa en aumento debido al envejecimiento poblacional y otros factores de riesgo. Certificaciones internacionales como esta fortalecen la capacidad del país para enfrentar este desafio de salud pública y mejorar la atención médica de las personas que viven con enfermedades del corazón

La Secretaría de Salud reconoce al Instituto Nacional de Cardiología Ignacio Chávezpor su innovación médica, liderazgo científico y dedicación al bienestar de la población, en congruencia con el objetivo nacional de ampliar la cobertura y elevar la calidad de la atención en salud. Un antes y un después en el tratamiento de esta enfermedad

Modelo de Atención Universal de Cáncer de Mama

"Presentamos el Modelo de Atención Universal de Cáncer de Mama, que consiste en acceso gratuito a estudios, diagnóstico y tratamiento para todas las mujeres; el propósito es salvar vidas", destacó en sus redes sociales, destacó en sus redes la presidenta Sheinbaum



En el marco de octubre, mes de la sensibilización sobre el cáncer de mama, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo reiteró que, con el Modelo de Atención Universal de Cáncer de Mama, México vivirá un antes y un después en el tratamiento de esta enfermedad.
"Octubre es el mes para

concientizar sobre la importancia de la autoexploración y la atención temprana. Presentamos el Modelo de Atención Universal de Cáncer de Mama, que consiste en acceso gratuito a estudios, diagnóstico



vidas", destacó en sus redes sociales Explicó que el Modelo de Atención Universal de Cáncer

millones de pesos (mdp), el cual tardará dos años en consolidarse y forma parte del sistema universal de salud pública.

El Modelo de Atención Universal de Cáncer de Mama consiste en:

Adquisición mastógrafos, mil ultrasonidos, insumos y reactivos, entre el 2026 y el 2027. Construcción 20 Centros

de Diagnóstico con personal de imagen y patología para la interpretación de los estudios. Creación de 32 Unidades

Hospitalarias de Atención Oncológica para las Mujeres, uno en cada entidad de la República; el primero se inaugurará en diciembre en el Hospital La Pastora en la Ciudad de México del IMSS Bienestar.



Vigila la Profeco el cumplimiento de derechos de las personas consumidoras en cadena de videojuegos

En las sucursales donde se detectaron faltas al cumplimiento de la normatividad, se colocaron sellos de suspensión

Meridiano CDMX

Procuraduría Consumidor realiza cotidianamente visitas devigilancia a establecimientos comerciales con la finalidad de supervisar el cumplimiento de la normatividad en materia de derechos de las personas consumidoras. El pasado 13 de octubre

personal de la Subprocuraduría de Telecomunicaciones realizó una visita de vigilancia al proveedor Gameplanet S.A. de C.V., sucursal Metrópoli Patriotismo, la cual no pudo acreditar los cinco puntos objeto de la vigilancia.

Dicho incumplimiento motivó que se ordenaran visitas a otras sucursales ubicadas en la Ciudad de México los días 14, 15, 16 y 21 de octubre. El día 14 se visitó Gamepl

de Plaza Universidad; el día 15 las sucursales Galerías Insurgentes, Forum Buenavista y Centro Comercial Perisur, y el 16 las tiendas ubicadas en Plaza Oasis Coyoacán, Parque Delta y Zona Rosa. La sucursal Plaza Universidad

no exhibió el contrato de adhesión registrado ante la Profeco, ni comprobó la entrega del contrato de adhesión celebrado con las imidoras tampore exhibió la carta de derechos mínimos de los usuarios ni comprobó la entrega de la



misma, y no tenía exhibidos precios y tarifas. Las mismas faltas, excepto

la exhibición de precios y tarifas, se encontraron en las tiendas de Galerías Insurgentes, Forum Buenavista v Centro Comercial Perisur. Las sucursales Plaza Oasis

Coyoacán y Parque Delta acreditaron los cinco puntos que se revisan durante la visita, mientras que la tienda de Zona Rosa no exhibió la carta de derechos mínimos de los usuarios ni comprobó la entrega de la misma.

En las sucursales donde se detectaron faltas al cumplimiento de la normatividad, se colocaron sellos de suspensión.

Es importante mencionar que para las acciones de verificación realizadas el 16 de octubre Gameplanet ya habia implementado medidas como Códigos QR, actualización del portal web e integración de carpetas documentales en sus establecimientos.

Adicional a las visitas programadas, y debido a que el proveedor ya cumplia con la normativa aplicable, la Subprocuraduría de Telecomunicaciones ejecutó una visita adicional a la sucursal de Gameplanet Parque Tezontle y constató que cumplía con los cinco puntos.

Desde que se realizaron las primeras visitas, la Dirección General de Protección al Consumidor de Telecomunicaciones ha recibido por parte del proveedor manifestaciones acompañadas de constancias documentales que se están analizando para determinar la procedencia del levantamiento de las medidas precautorias

Mejoran la producción

Se suma el estado al *Plan de* Autosuficiencia Alimentaria Frijol

Se reducirá la dependencia de importaciones de granos básicos, como el frijol, y se fortalecerá la capacidad productiva de los pequeños y medianos

Pedacción

Productores de los municipios de Tecuala y Acaponeta. en Nayarit, comenzaron a recibir semilla certificada de frijol variedad Pinto Saltillo como parte del Plan de Autosuficiencia Alimentaria Frijol, una iniciativa que busca meiorar los rendim la rentabilidad del cultivo en la región. La administración estatal, en colaboración

con el gobierno federal, dio inicio a la entrega de este insumo clave, buscando impulsar al campo nayarita mediante el uso de semillas de calidad, adaptadas a las condiciones locales. El objetivo es incrementar la producción de frijol y fortalecer la soberanía alimentaria en las comunidades rurales. El Plan de Autosuficiencia Alimentaria Frijol es

una estrategia implementada a nivel nacional para reducir la dependencia de importaciones de granos básicos, como el frijol, y fortalecer la capacidad productiva de los pequeños y medianos agricultores. Este programa provee material genético de calidad, como la semilla certificada de frijol variedad Pinto Saltillo, que se caracteriza por su adaptabilidad a diversas condiciones climáticas y resistencia a enfermedades, contribuyendo a cosechas más abundantes y resilientes. Además, ofrece asistencia técnica especializada y acompañamiento institucional para asegurar la aplicación de prácticas agrícolas óptimas. La entrega de la semilla certificada se realiza

bajo un esquema de apoyo conjunto. El gobierno federal cubre el 50 % del costo total, el gobierno del estado aporta un 35 %, asumiendo un 10 % adicional, lo que permite que las y los productores paguen únicamente el 15 % del valor. Este esquema busca aliviar la carga económica de los agricultores y estimular la inversión en la producción.

El gobernador de Nayarit, Miguel Ángel Navarro Quintero, quien estuvo presente en el evento de inicio, destacó el esfuerzo de su administración para fortalecer la economía del campo y garantizar la soberanía alimentaria en beneficio de las familias productoras. Mencionó la importancia de invertir en equipos como tractores, que se distribuirán



en los municipios para apoyar la mecanización

Por su parte, el representante del Sistema Productor de Frijol, Ramón Flores Ruiz, aseguró que Nayarit se posiciona como un referente nacional en la producción de este grano. "Hoy, Nayarit es un estado modelo a seguir por otros estados productores de frijol en lo que hemos avanzado", afirmó. Asimismo, expresó su optimismo por una duplicación de la cosecha debido a la buena humedad en las tierras. Funcionarios federales del sector agrícola

destacaron el rol estratégico que Nayarit desempeñará en este programa nacional, enfocado en fortalecer la producción interna y disminuir la dependencia de importaciones, promoviendo así la soberanía alimentaria de México. Productores beneficiados como Alfonso

Jiménez López y Ramón Serrano Hernández expresaron su satisfacción y agradecimiento por los apoyos recibidos, señalando que estos programas representan un avance significativo y una oportunidad para mejorar sus cosechas, especialmente con las buenas expectativas de temporal. "Este apoyo nunca lo habíamos tenido en esta forma... esperamos buenas cosechas", comentó Jiménez López. Serrano Hernández añadió que el respaldo gubernamental "nos ahorra dinero

y todo para la cosecha". Con estas acciones, el gobierno de Nayarit busca refrendar su compromiso con el desarrollo agrícola, la mejora de las condiciones de vida de las familias productoras y el fortalecimiento de la autosuficiencia alimentaria en la entidad.



Pide Ricardo Salinas Pliego al gobierno actualización de su deuda con el SAT

Grupo Salinas difundió en redes sociales una serie de documentos, entre ellos una carta dirigida a la presidenta Sheinbaum, donde el empresario manifestó su disposición a cubrir 7 mil 600 millones de pesos

El empresario Ricardo Salinas Pliego, presidente de Grupo Salinas, solicitó al gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo una actualización del monto de su deuda con el Servicio de Administración Tributaria (SAT) comprometiéndose públicamente a liquidarla en menos de 10 días. El anuncio lo realizó durante un evento

gratuito en la Arena Ciudad de México, donde celebró su cumpleaños número 70 bajo el lema "Celebra los 70 del Tío Richie", acompañado de empleados, seguidores e invitados especiales Durante su discurso, Salinas Pliego aseguró

que su grupo empresarial "quiere pagar", y explicó que hace diez días enviaron un escrito formal

que hace diez dias enviaron un escrito formal alSAT solicitando el monto exacto del adeudo. Paralelamente, Grupo Salinas difundió en redes sociales una serie de documentos, entre ellos una carta dirigida a la presidenta Sheinbaum, donde el empresario manifestó su disposición a cubrir 7 mil 600 millones de pesos, correspondientes a resoluciones fiscales acumuladas desde 2006, e informó que ya se había realizado un primer pago de 2 mil 700 millones en 2022.

Sin embargo, la cifra ofrecida por el magnate está muy por debajo del monto que reclama el gobierno federal. De acuerdo con la Procuraduría





Fiscal de la Federación, encabezada por Grisel Galeano, las empresas de Salinas Pliego mantienen adeudos que ascienden a 74 mil millones de pesos, de los cuales 48 mil millones se encuentran en fase final de litigio ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

El empresario asegura que los compromisos de pago fueron parte de un acuerdo previo con el ex procurador fiscal Félix Arturo Medina Padilla, el cual, según Grupo Salinas, no fue respetado por las autoridades posteriores.





En el CERESO de Bucerías

Promueve SSPC la reinserción social mediante el programa Puentes de Papel

Durante la jornada, las y los participantes compartieron breves reseñas y reflexiones sobre las obras literarias que han leído y analizado dentro del taller

Meridiano Nayarit

Con el propósito de fomentar el hábito de la lectura, el pensamiento crítico y la convivencia positiva, la Secretaría de Seguridad v Protección Ciudadana a través de la Dirección General de Prevención v Reinserción Social, llevó a cabo el evento "Puentes de Papel", en el CERESO Bucerías, con la participación de

personas privadas de la libertad que integran los talleres de Lectura y Café Literario, así como de sus familiares.

Durante la jornada, las y

los participantes compartieron breves reseñas y reflexiones sobre las obras literarias que han leído v analizado dentro del taller. Este espacio busca impulsar la expresión, el diálogo y la comprensión lectora como

reinserción social.

Al finalizar el evento, se hizo entrega de reconocimientos por la dedicación y constancia de los participantes. Con iniciativas como esta la SSPC reafirma su compromiso con la formación humana, la educación y la cultura como pilares esenciales para lograr una reinserción social exitosa y sostenible.



Emite Nayarit recomendaciones para celebrar el Día de Muertos con seguridad

La Secretaría pidió a las familias mantener a niñas, niños y mascotas alejados de los altares, para prevenir cualquier incidente Milton Colmenares, altares estén ubicados en lugares

Con motivo de las celebraciones por el Día de Muertos, la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana de Nayarit exhortó a la población a tomar precauciones para evitar accidentes en los hogares y espacios públicos, especialmente en los altares tradicionales.

La dependencia recomendó colocar las velas en bases firmes, alejarlas de materiales inflamables y apagarlas al finalizar el día, así como asegurarse de que los

estables y poco transitados. Entre las medidas de prevención también se incluye evitar poner velas cerca del borde o junto a objetos de cristal, ya que podrían caer y provocar incendios. Asimismo se aconseja encender incienso únicamente en áreas ventiladas v sobre superficies firmes, v utilizar luces LED de buena calidad que no interfieran con el paso de las personas. Estas acciones buscan reducir riesgos se vivan con tranquilidad y

respeto. La Secretaría pidió a las familias mantener a niñas, niños y mascotas alejados de los altares, para prevenir cualquier incidente.

Finalmente, recordó que ante cualquier situación de emergencia, la ciudadanía puede comunicarse al número 9-1-1. disponible las 24 horas del día Con estas recomendaciones, el Gobierno de Nayarit invita a disfrutar de una celebración segura y sin contratiempos



Lando Norris conquista el Gran Premio de México

 El desenlace del Gran Premio estuvo marcado por la aparición de un virtual safety car en las últimas vueltas, lo que impidió a Verstappen atacar la segunda posición de Leclerc

Meridiano Deportes

El piloto británico Lando Norris se llevó con autoridad el Gran Premio de la Ciudad de México, tras una brillante estrategia en la administración de neumáticos que le permitió superar a su compañero de escudería, Oscar Piastri, y asumir el liderato del campeonato. Norris certo la carrera con una ventaja de 30.3 segundos sobre Charles Leclerc (Ferrari) y Max Verstappen (Red Bull), quienes completaron el podio. Con este resultado el piloto de McLaren logró recuperarse de un inicio complicado de fin de semana y dar un paso clave rumbo a las últimas cuatro fechas del calendario.

El desenlace del Gran Premio estuvo marcado por la aparición de un virtual safety car en las últimas vueltas, lo que impidió a Verstappen atacar la segunda posición de Leclerc. El neerlandés, campeón defensor, padeció con la estrategia de neumáticos blandos y medios, mientras que sus rivales optaron por combinaciones más efectivas. Aun así, el piloto de ned sull consiguió escalar desde la quinta posición en la que inició la carrera, sumando puntos valiosos para mantenerse en la pelea por el título. Una de las grandes sorpresas

Una de las grandes sorpresas fue Oliver Bearman, de la escudería Haas, quien finalizó en cuarto lugar tras un intenso duelo con Verstappen, destacándose como la revelación del día. Con estos en como la revelación del día. Con estos en como la revelación del día. Con estos en antiene al rojo vivo: Norris lidera con 357 puntos, apenas uno por encima de Piastri, mientras que Verstappen sigue al acecho con 321 unidades. La próxima carrera promete emociones intensas en la recta final de la temporada.











Recomienda Charles Leclerc visitar la playa El Tamarindo en Costalegre, Jalisco

Durante una participación especial previa al arranque del Gran Premio, Charles Leclerc compartió espacio con Lewis Hamilton y los representantes de McLaren, Lando Norris y Oscar Piastri



Meridiano Deportes

En el marco del Gran Premio de la Ciudad de México 2025, Charles Leclerc, piloto de Fórmula 1, de la escudería Ferrari, reafirmó su aprecio por México al compartir algunos de sus destinos preferidos para visitar en el país.

Ante la afición reunida en el Autódromo Hermanos Rodríguez, destacó entre sus recomendaciones personales la playa El Tamarindo, joya costera de Jalisco bañada por el Pacífico.

Durante una participación especial previa al arranque del Gran Premio, Charles Leclerc compartió espacio con Lewis Hamilton y los representantes de McLaren, Lando Norris y Oscar Piastri.

En el encuentro, el piloto de

Ferrari dejó ver su familiaridad con los atractivos turísticos de México, mencionando entre sus destinos preferidos la playa El Tamarindo, en Jalisco, y Punta Mita, en la costa del Pacífico. Lando Norris y Oscar Piastri

admitieron que aún no han tenido oportunidad de recorrer México—aunque expresaron su intención de hacerlo guiados por las recomendaciones de su compañero—.

La playa El Tamarindo se

La playa El Tamarindo se encuentra en Costalegre, que pertenece a un tramo de la costa del Pacífico Mexicano y se extiende a lo largo de más de 384 kilómetros, abarca desde la Bahía de Navidad hasta el inicio de Boca de Tomatlán. Cabo Corrientes, Tomatlán, La Huerta y Cihuatlán son los municipios que lo conforman. Entre playas doradas, pueblos

Entre playas doradas, pueblos costeros y alojamientos sustentables. Costalegre invita a vivir el Pacifico en calma. Desde bahias escondidas hasta reservas protegidas, este corredor único y ecológico ofrece privacidad, belleza y conexión profunda con la naturaleza. El verdadero lujo aquí es vivir en armonia con el entorno.

armonia con el entorno.

La oferta turistica incluye hoteles de ultra lujo como Las Alamandas, Four Seasons El Tamarindo y el hotel boutique Casa Tilmacalli. Los lugares imperdibles incluyen Careyes, el monumento a Copa del Sol y el resort ecológico Cuixmala. De igual forma el hotel Santuario Yelapa, el popular pueblo de pescadores Quimixto, el exclusivo hotel y

centro de bienestar Xinalani, y Xala, que redefine el lujo con amplios espacios, privacidad y belleza natural.

La geografia particular de la región, al igual que la vida silvestre que la habita, la convierten en un tesoro que debe ser protegido. Un refugio natural para quienes buscan una conexión auténtica con México, su biodiversidad y su cultura.

Por vía aérea, los visitantes

Por via aérea, los visitantes pueden llegar al Aeropuerto Internacional de Puerto Vallarta, al Aeropuerto Internacional de Puerto Vallarta, el Aeropuerto Internacional Manzanillo Costalegre. El Aeropuerto de Puerto Vallarta se encuentra a 137 km (3 h 00 min) y el Aeropuerto de Manzanillo a 127 km (2 h 6 min), via maritima se puede arribar al Puerto de Manzanillo, con 9 muelles en total. Via terrestre 4 carreteras se conectan a la troncal (carretera 200).



· Velación · Cremación

FUNERARIA



